

Le Samedi

(JOURNAL HEBDOMADAIRE)

PUBLICATION LITTÉRAIRE, HUMORISTIQUE
SCIENTIFIQUE ET SOCIALE.

ORGANE DU FOYER DOMESTIQUE.

REDACTEUR: LIONEL DANSEREAU

ABONNEMENT

Un An, \$2.50. — Six Mois, \$1.25

(STRICTEMENT PAYABLE D'AVANCE)

Prix du Numéro, 5 Centins.

S'adresser pour les informations, les abonnements et les annonces à MM. POIRIER, BESSETTE & DANSEREAU, Editeurs-Propriétaires,

No 516 RUE CRAIG,
MONTRÉAL.

MONTRÉAL, 13 OCTOBRE 1894



L'amour est aveugle ; c'est pourquoi les amoureux ne songent jamais à allumer le gaz.

La haine est plus sincère que l'amitié. Si vous voulez vous connaître, écoutez vos ennemis.

Les douces ondulations d'un mouchoir en dentelle ont fait périr plus de monde que les vagues de la mer.

Ma chère enfant, ne jetez jamais votre encrier sur l'œil de votre professeur, vous ferez injure à sa pupille.

L'amitié n'a pas de prix, dit-on. Ce n'est pas exact ; entre hommes elle coûte une bouteille de bière et quelquefois une demi-bouteille de champagne.

Les panégéristes de Washington lui attribuent deux qualités contradictoires. On prétend qu'il n'a jamais dit un mensonge de sa vie et on affirme qu'il avait une grande passion pour la pêche.

—Ah ! les menteurs ! disait Philibert en se retirant à demi mort d'un canal creusé dans la rue, ils osent mettre l'affiche : *Rue fermée !* Il n'y a que celle-là d'ouverte.

Jeune fille de la ville qui a fait la folie d'épouser un cultivateur :

—Tous ces œufs frais sont mous ; allez donc à la grange me chercher un œuf dur.

Le caissier d'une grande maison de plombier vient de filer avec un déficit, accumulé depuis bien des années, de \$25,000. Rien d'étonnant que cette maison en ait perdu sa clientèle, puisqu'il y avait du coulage même dans ses livres.

QUAND Y FAUT SUIVRE LA MODE

Le médecin à sa patiente, une élégante.—Vous ne releverez jamais avec une telle atmosphère. Ouvrez vos persiennes, faites entrer du soleil dans la chambre.

La patience.—Vous n'y pensez pas ; mon amablement n'est fait que pour le demi-jour. C'est de mauvais goût, vous savez, le soleil dans les appartements.

JEUX INNOCENTS

Doux enfants jouent sur la rue St-Denis, l'un d'eux est monté sur un de ces affreux vélocipèdes, la terreur des promeneurs.

—Dis donc, Charles, jouons aux chars électriques, veux-tu ?

—Je veux bien, qu'est ce qu'il faut que je fasse ?

—Couche-toi de tout ton long sur le trottoir que je t'écrase.

TROP PARLER NUIT

Romuald s'est choisi une pension de trois piastres par semaine. Il veut éblouir ses compagnons de table.

(Au dîner, le premier jour)

Romuald.—On dort très bien dans cette maison. J'ai rêvé cette nuit que j'étais dans le ciel et qu'on nous donnait au dîner sept livres de steak d'Ange.

La maîtresse de pension.—La semaine prochaine, M. Romuald, le prix d'une chambre comme cela sera de neuf piastres par semaine.

RIEN QU'UNE

—Ta femme a fait son cours dans un des grands convents Européens ? Combien de langues maîtrise-t-elle ?

—Elle n'en maîtrise qu'une ; mais c'est une rodeuse.

UN PEU EXIGEANT

En mer :

La femme, à son mari malade du mal de mer.

—Tu n'es pas mieux ? Désires-tu quelque chose ?

Le mari.—Oui, je veux la terre.

LA POLITESSE MÊME

A l'autel.

Le prêtre officiant :

—Madeleine Corné, prenez-vous Joseph Mariton pour époux ?

Mademoiselle.—S'il vous plaît, monsieur.

IL S'EST TROMPÉ

A la maison de pension :

—Julie, passez moi le beurre.

—Il n'y en a plus, monsieur.

—Je le croyais assez fort pour résister plus longtemps que cela.

POSITION PLEIN D'AVENIR

—Comment vont les jeunes mariés ?

La belle-mère.—Superbement. Ils ont toutes les chances. Mon gendre vient de s'engager dans la fabrique de poudre de Belœil à \$75.00 par semaine et s'il est tué, ma fille a droit à \$6,000 d'indemnité.

PAS D'ESPOIR

De Gormo.—Quoi, votre engagement avec la charmante mademoiselle Ecclesine est brisé ?

Montrart.—Oui, hélas ! elle est perdue pour moi à tout jamais.

De Gormo.—Sans espoir de la reconquérir ?

Montrart.—Sans espoir ! Son père est ruiné.

TRES UTILE

Dans les chars urbains :

Un nouvel arrivé à un monsieur qui s'étend sur quatre sièges quand les voyageurs sont debout.

—Je voudrais vous poser une question ?

Le voyageur à l'aise.—Qu'est ce que c'est, monsieur ?

Le nouvel arrivé.—Où achetez-vous votre tonique pour les nerfs ?

UNE COMPENSATION

Entre jeunes filles :

—Moi, je remercie Eve tous les jours d'avoir mangé de la pomme.

—Pourquoi cela ?

—Il y a tant de bonheur à essayer une robe neuve qui fait bien !

S'IL L'AVAIT DIT PLUS TOT

—La charité, madame, s'il vous plaît ; c'est la première fois que je puis sortir depuis un an.

—Prenez, pauvre homme. Où demeurez-vous ?

—Je n'ai pas de chez nous, madame !

—Mais puisque vous sortez pour la première fois depuis un an ?

—J'étais au pénitencier.

ÉTIQUETTE PARMİ LES VOLEURS

Un jeune avocat de Montréal, montait l'autre jour à la première galerie de l'Académie de Musique, quand il lui prit l'envie d'enlever le mouchoir de son ami qui le précédait dans l'escalier. A sa grande surprise, un étranger vint à lui en lui remettant avec mille excuses sa montre, dont il n'avait pas encore remarqué la disparition. C'était un *pick-pocket*, qui en voyant l'avocat enlever le mouchoir, l'avait pris pour un confrère.

NOTES SUR LA MODE

POUR HOMMES

Pantalons de tous genres, retenus généralement avec une seule bretelle. Quelques-uns préfèrent un bout de corde.

Les derniers chapeaux ont les bords rabattus négligemment ; le ruban est mauvais goût, il faut l'ôter s'il y en avait un lorsqu'on a acquis cet ornement de tête. La couleur doit être ancien gris disparu ; quelques perforations irrégulières à la calotte sont essentielles.

Cheveux à la Oscar Wilde ; c'est du dernier chic s'ils cachent les oreilles. On peut les peigner, pourvu que ça ne paraisse pas trop.

Souliers sans semelles et sans cordons. Le bout droit doit être retroussé de deux pouces. Ceux qui sont dans le mouvement portent un soulier à un pied et une botte à l'autre ; mais ce n'est pas obligatoire.

La crème des élégants rejette complètement les chaussettes ; ils admettent tout au plus un linge inlavable qui s'enroule autour du pied.

La chemise est invariablement en flanelle ; il est indifférent que cette flanelle aille ou non à l'eau ; l'essentiel est qu'on n'en distingue plus la couleur. Rarement ou jamais de corps, c'est trop chaud en hiver.

Quant au froc, la coupe est indifférente ; mais pas de boutons. Il faut voir la corde du tissu. Quelques trous au coude sont d'un grand distingué. Toujours de belles taches de graisse sur le revers.

Ce qu'il faut, en un mot, c'est l'absence de préention. Mais la tenue générale ne se complète que par une barbe de huit jours à laquelle il faut tâcher de donner un air convenable de malpropreté. Une mine d'affamé imprime un certain cachet d'originalité.

P. S.—Nous avons oublié de mentionner en tête de cet article qui a exigé certaines recherches, qu'il ne s'adresse qu'au cercle des mendiants (*tramps*).